

# *Sesiona en La Habana IX Taller Nacional de Historia del Deporte*

---



La Habana, 11 abr. (JIT) La primera jornada del IX Taller Nacional de Historia del Deporte estuvo dedicada a quien está considerado como el Atleta Mayor, el líder histórico de la Revolución cubana Fidel Castro Ruz.

Figuras de la talla del doble campeón olímpico Alberto Juantorena; la primera dorada a ese rango de Latinoamérica María Caridad Colón; y el pionero en escalar el podio en citas estivales Enrique Figuerola, entre otros, confirmaron el legado imperecedero de quien hizo del deporte un derecho del pueblo.

«Es un privilegio estar entre tantos campeones, cuyas medallas principales son las de la fidelidad a la Revolución, a Fidel, principal protagonista de este deporte revolucionario», dijo Juantorena, presidente de la Federación Cubana de Atletismo.

«Hay que recordar a Felipe Guerra Matos, a José Llanusa, a los precursores. Hay que recordarlos a todos», destacó el elegante de las pistas, monarca de los 400 y 800 metros planos en Montreal 1976.

«Fidel me dijo palabras inolvidables al premiarme como novata del año y de ese modo me comprometió. No estuve satisfecha hasta que no le puse al cuello la medalla de oro olímpica», dijo Colón, reina del lanzamiento de la jabalina en Moscú 1980.

«Siento orgullo de haber sido iniciador de este movimiento deportivo, de haber sido testigo del interés del Comandante en Jefe de la Revolución de llevar al deporte tan lejos como fuera posible. Tengo la certeza que su legado en el deporte es infinito», expresó Figuerola.

Excepcional fue la intervención de la Gran Maestra Vivian Ramón, quien reafirmó que sin Fidel no habría podido disfrutar del título otorgado por la Federación Internacional de Ajedrez.

El certamen fue inaugurado en el Teatro del Instituto de Medicina del Deporte con una conferencia de René González Barrios, presidente de la Unión de Historiadores de Cuba, quien destacó el papel de la actividad atlética en el desarrollo de la nación y como conquista de la sociedad cubana.

Momento especial resultó la celebración del medio siglo de la presencia de la Isla en los Juegos Olímpicos de México 1968.

Hombres y mujeres que hicieron historia allí, como el saltador Lázaro Betancourt, el púgil Rolando Garbey y los velocistas Juan Morales y Fulgencia Romay, entre otros, mostraron la grandeza del atleta comprometido con la obra de la Revolución.

En la jornada, primera de tres, también se habló de la historia de las series nacionales de béisbol, de las Morenas del Caribe del Voleibol y de los recordistas cubanos del planeta y en citas olímpicas.

Para este miércoles el certamen propone, entre otros temas, La Gloria de Kid Chocolate y el Boxeo como buque insignia del deporte cubano.

También se tratará sobre la lucha y sus aportes; del reconocimiento al padre de esa disciplina en el país, Gustavo Rolle Fernández, exaltado al Salón de la Fama de la Unión Mundial de Luchas; y de las hazañas del triple monarca olímpico Mijaín López, entre otras cuestiones.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/159630-sesiona-en-la-habana-ix-taller-nacional-de-historia-del-deporte>



**Radio Habana Cuba**